

PROVINCIA ALICANTE

ALICANTE / El PSPV exige al Consell que ejecute ya el postrasvase tras confirmar la UE su financiación

La oposición denuncia que ha eliminado la línea presupuestaria La obra de la balsa de San Diego, de 20 hm³, está a punto de acabarse

BERNAT SIRVENT/ALICANTE

El PSPV exigió ayer al Consell, un día después de conocerse que la Unión Europea avala el proyecto y otorga una subvención de 120 millones de euros, que «ejecute de una vez el postrasvase para que pueda llegar el agua a los regantes del Vinalopó y Alicante». El diputado responsable de infraestructuras en las Cortes Valencianas, el alicantino Antonio Godoy, denuncia que la Generalitat ha eliminado en los presupuestos del próximo ejercicio la línea destinada a la margen izquierda del río Segura. Las obras de los nuevos tramos están a punto de iniciarse. La cola del trasvase, que comprende una balsa de regulación con capacidad para 20 hectómetros cúbicos, está a punto de finalizarse después de que se hayan realizado las últimas comprobaciones sobre la impermeabilidad.

La advertencia sobre el retraso de las obras del postrasvase (proyecto que corresponde ejecutar a la Administración autonómica) ya la lanzó, en Villena, hace ahora un año el presidente de la sociedad pública Aguas del Júcar y de la Confederación Hidrográfica del Júcar (CHJ), Juan José Moragues: «Podría darse el caso de que esté acabado el trasvase y que no se pueda distribuir el agua porque la Generalitat no ha realizado el postrasvase en la margen izquierda y derecha del Vinalopó».

Un día después del espaldarazo de Bruselas a la nueva canalización, el diputado Antonio Godoy insiste en esta clave. Según él, no podrá llegar el agua a los agricultores del Vinalopó si sigue el retraso en la ejecución del postrasvase. A pocos días de que se presenten los proyectos constructivos de los tramos A, B, C, D y E, que fueron adjudicados a mediados del mes de julio por un total de 179,9 millones de euros, Godoy denuncia que «la Generalitat ha eliminado la línea presupuestaria para obras del postrasvase y modernización de regadíos en la margen izquierda del Vinalopó y sólo consigna 3 millones de euros, en la Conselleria de Infraestructuras, para la modernización de los sistemas de riego en los distintos sectores de la Acequia Real. Los agricultores alicantinos necesitan agua sin guerra y el PP sólo propugna la guerra sin agua», subraya Godoy.

Los detalles más recientes del proyecto de nueva canalización los ofrecerá hoy el consejero delegado de Aguas del Júcar, José María Marugán, en Alicante, acto para el que se hace acompañar de la subdelegada del Gobierno y candidata al Ayuntamiento de Alicante, Etelvina Andreu; y por José Campos, el presidente de la sociedad agraria de transformación Percamp, de Monóvar, que ya ha solicitado casi un hectómetro cúbico para el riego con agua del Júcar cuando esté finalizada la nueva canalización.



VILLENA. Bernabé, Tortosa, Narbona, Moragues y Marugán. / L. GUIL

- El PP acusa al Gobierno de apoyar transferencias para baldear calles
- Adena pide al Ministerio que no dé subvenciones

Publicidad

El último tramo del trasvase al Vinalopó, el del embalse regulador de las aguas situado en el paraje los Alhorines, de Villena, estará finalizado en su totalidad dentro de pocas semanas, antes de que acabe el año, como informó este diario el pasado mes de julio tras una visita a la zona. Los tres últimos subtramos del trasvase (La Font, el embalse de San Diego y la central hidroeléctrica de Alhorines) han seguido adelante con normalidad desde que en julio del 2005 modificó el proyecto la ministra Narbona.

La balsa de San Diego es el principal de los tramos del trasvase y también el más caro. A 31 de mayo pasado, según la información oficial de Aguas del Júcar, se había ejecutado obra por valor de 33 millones de euros (de un total de 40 millones) por parte de la unión temporal de empresas formado por las constructoras Sacyr y Cleop. Pasa por ser el tercer embalse, de sus características, mayor de España. Permitirá la regulación y distribución de caudales procedentes del Azud de la Marquesa una vez que se construya el canal y también el postrasvase en las dos márgenes del río Vinalopó.

Aguas del Júcar insiste en que el trasvase, entre el Azud de la Marquesa, en Cullera, y Villena estará finalizado en el otoño del año 2008, como ha proyectado la ministra Narbona. En breve, empezará el proceso expropiatorio de los terrenos del nuevo trazado. El Ministerio tiene previsto mantener una pequeña extracción de los acuíferos de Villena y Jumilla para el abastecimiento de la comarca, ya que hasta allí no se podrá enviar la desalinizada.